

Sept scouts du groupe de Tarare planchent depuis plusieurs mois sur la préparation de leur camp d'été : un séjour de trois semaines en Suède, avec en toile de fond une action humanitaire en faveur des migrants et la rencontre avec les scouts locaux.

Ils sont sept "rouges", âgés de 14 à 17 ans. Rouges, en référence à la couleur de leur chemise, qui caractérise la tranche pionniers-caravelles chez les scouts et guides de France. Enzo, Kevin, Adrien, Jean-Michel, Clément, Amélie et Awa font partie du groupe de la paroisse Jean XXIII. Depuis le mois de septembre, avec leur cheftaine Corinne Dubien, ils planchent sur un projet de taille : un voyage en Suède. « Tous les ans, l'unité doit trouver un projet de camp. En juillet dernier par exemple, nous avons participé à la rénovation d'un monastère. Nous sommes aussi allés à Herrenberg dans le cadre du jumelage », se souvient Corinne. Avides de découvrir un nouveau pays, une nouvelle culture, les jeunes ont décidé ensemble de mettre le cap sur la Suède. Mais restait ensuite à trouver un but... « Nous avons participé à un week-end où l'on rencontre plusieurs associations, c'est comme ça que l'idée d'aider les migrants est venue, explique Adrien. En Suède, il y a plus de migrants que ce que l'on pourrait croire, notamment en provenance de la Pologne », complète

« Le but est de responsabiliser les jeunes »

Auparavant chefs à Marcy-L'Étoile, Corinne Dubien et son mari, qui habitent à L'Arbresle, ont découvert le groupe de Tarare il y a trois ans.

« Quand je suis arrivée, les pionniers-caravelles étaient en train de construire leur char pour les Mousselines. Je leur ai donné un coup de main... Je n'avais pas forcément prévu d'être avec cette tranche d'âge, mais je me suis attachée à ces jeunes. C'était un piège, un bon piège (rires). Ils sont pleins de rêve, c'est ce qui est génial. » À 35 ans, elle les accompagne semaine après semaine dans la prépara-

tion de leur camp. « Je suis là pour mettre le "ola" quand leurs idées ne sont pas réalisables, pour assurer la sécurité, mais c'est vraiment leur projet, le but est de les responsabiliser. C'est à eux de faire toutes les démarches. »

Charge à elle, en revanche, de superviser la partie administrative. « J'ai suivi une formation interne aux scouts pour les séjours à l'étranger, j'ai également passé mon Bafa. Nous avons un dossier de camp à rendre en mai. Pour que l'on puisse partir, il doit être validé par le responsable du secteur Nord-ouest. »

ZOOM

Encore 7 000€ à collecter pour un budget total de 16 000 €

Forcément, un projet d'une telle ampleur a un coût... Quelque 16 000 € au total, dont près de 7 000 € rien que pour l'avion. « Comme on ne veut pas que la charge pour les familles soit trop importante, on aimerait collecter environ 7 000 € », résume Corinne Dubien. Pour cela, les scouts des deux unités s'activent : du côté de Tarare, les sept jeunes ont prévu l'organisation

d'une tombola. Ils sont actuellement en recherche active de lots. Ils profitent donc de leurs réunions bimensuelles pour aller à la rencontre des commerçants de la ville et faire appel à leur générosité. Dans le même temps, ils réalisent plusieurs "extra-jobs" : du service lors de mariages, la plongée lors de la soirée du Beaujolais Gourmand, des animations maquillage, un coup de main à la fête du foin de Sarcey, etc.

sa responsable. Alors voilà le projet lancé.

Pour qu'il prenne encore plus d'ampleur, les jeunes Tarariens ont proposé à leurs homologues de Dardilly de se joindre à eux. Sept jeunes et deux chefs ont répondu positivement. « On s'est rencontré début mars, lors de la journée de la Fraternité à Lyon. On fera au moins un week-end en commun avant le camp, pour apprendre à se connaître. »

Un repas pour les migrants

Le 13 juillet prochain, ils seront donc quatorze jeunes et trois chefs à s'envoler pour Göteborg. Sur place, ils logeront dans la réserve naturelle de Kragenas, à la frontière avec la Norvège, sur une aire aménagée spécialement pour les scouts. Au programme, des activités de loisirs bien sûr, mais pas seulement... « On voudrait préparer un repas pour les migrants, et une après-midi jeux pour leurs enfants », détaillent les jeunes. Ils se rendront pour cela dans un centre de réfugiés, situé dans la périphérie de Göteborg. Une rencontre avec les scouts de la ville est également prévue, pour, peut-être, prolonger encore la belle aventure. « On voudrait leur proposer de venir à Tarare l'an prochain, pour découvrir notre région. »

PRATIQUE Plus d'infos :

www.chefsrougestarare.scoutblog.org/